Yanquilandia

Imperios más grandes han caído. El del dólar, pronto caerá estrepitosamente.

La Bancarrota, La Cabaña del Tío Toms, volverá a ser choza... Yanguilandia está próxima a su ruina total. Pero el mecanicismo e industrialismo se lo ha tragado todo. Apenas si hay capacidad revolucionaria y social en el Proletariado para vencer de una vez por todas.

Hace más de setenta años, Macaulay, el gran historiador inglés, una de las más preclaras inteligencias de su tiempo, publicó una carta en «The Times» del 7 de abril de 1860, que fué entonces comenta-dísima. Decía a los Estados Unidos de América: "Vuestro destino está escrito, aunque de momento lo conjuren causas puramente físicas. En tanto dispongals de una inmensa extensión de tierra fértil e inocupada, vuestros trabajadores serán infinitamente más felices que estos del viejo mundo, y bajo el imperio de esta circunstancia la política de Jefferson perdurará sin desastres; pero llegarán días en que la Nueva Inglaterra tendrá una población tan densa como la de la Vieja Inglaterra. Entre vosotros, el saiario bajará y sufrirá las mismas fluctuaciones, tomando el mismo carácter precario que en nuestro país. Tendreis vuestros Manchester y vuestros Birmingham, donde los obreros por centenares de millares sufrirán sus horas de paro. Entonces vendrá para vuestras instituciones el día de la gran prueban. La profecia de Macaulay se convierte en realidad.

Norteamérica vive ya en pleno conflicto, pese a su enorme riqueza, a su asombrosa industria, a su admirable agricultura. La situación de aquellos Estados adquiere caracteres de gravedad ex-

Cierre de fábricas, quiebra de Bancos, millones de obreros parados, la población agraria en la angustia, disminuyendo en alarmante progresión las exportaciones y creciendo en progresión aterradora el malestar social.

¡Y no hace aun apenas un lustro que había pensadores que nos hablaban, como si se tratase de un dogma inmutable, de que Norteamérica había encontrado la ruta fija, segura, firme y definitiva de la prosperidad y del bienestar!

No podía ser de otro modo. La guerra ha demostrado, con la fuerza invencible que tiene la realidad, la impotencia de la economía y de la industria, en su actual evolución.

Nos parece algo temerario el juicio, porque más bien se debe de decir que la guerra llevó a la conciencia de las actuales generaciones un concepto menos estimable de la vida.

Es digno de ser notado el hecho de que la industria más próspera y flore-ciente hoy es la del automóvil, la del gramófono, la de la radio, la del teléfono, la del cinematógrafo, la de la fo-tografía. Quiere decir que para la sa-tisfacción de necesidades artificiales y su-perfluas se trabaja hoy más que para atender a las verdaderas y perennes del espíritu del hombre.

Esto no es un fenómeno puramente accidental y sin honda significación humana, sino el reflejo de un estado social de transformación, que abandona un

ayer y se adentra por un manana nuevo.
Como esos artículos de lujo y despilfarro, que en todos los Contingentes tienen creciente aceptación, fomentan es-tados morales de frivolidad y bagatela, la sociedad, insensible pero lenta y gradualmente, se siente impelida a esc peligroso culto del holgorio que haciendo aborricle el trabajo, conduce inevitablemente a la quiebra.

España vive bajo el terror de la fuerza bruta. ¡Más guardia civil!.. Mas policia!... ¡Mas "monos"!... ¡Mas de asalto!..

¡La República es un Estado gendarme!!. Que en fuerza facinerosa gana a la Dictadura.

|||Viva la Brutocracial|| Dos veces nos han "acariciado" las autoridades, buscando materias delictivas en nuestro voceo.

Bueno ...

| | Que sigan acariciandonos!!!

Inglaterra

EL IMPERIO DE LA RUBIA AL-BION AMENAZADO DE RUINA QUE HARA AQUEL GRAN PUE BLO?

Los hambrientos son asombrosos. Cada día las manufecturas inglesas arrojan contingentes de obreros a la calle. Y que el hambre se los coma...

El mercado inglés ha perdido su po-derío. Los dominios, especie de colonias, van rompiendo sus cadenas y adesga-rrano di Estado. Se bastan a si mismos o compran donde y como les da la gana. La economía inglesa, por consiguiente, flaquen con gran tembior. Su signo de cambio va mereciando poco crédito. La libra, para abajo, para abajo...

La miserla va tomando proporciones espantosas. El celo inglés, su orgullo de nación continental, no ha mucho ama del mundo, se apresta a conjurar el mal. Todos los políticos, estadistas, economistas, todos los ingleses velan por la suerte de su patria... Que la divisa suba... Que la libra vuelva a pujar... Pero el peligro es inminente. Sobre ellos se cierne una catástrofe de las que hacen his-

son los más azotados.

parisos.

Ni el laborismo que nada labora-puede remediar la situación. Los parados, que son su obsesión, han de conformarse con los míseros socorros del Estado. Para ellos no hay trabajo, ni riqueza, ni vida... Y, en cambio, los plu-tócratas ingleses nadan en la abundancia, gozan de fortunas fabulosas amasadas de la explotación y robo hecho a esos mismos parados y al obrero en ge-neral. Allá hay enorme dinero privado. Público, ya vemos que no hay mucho. Pero la circulación de las cosas es la vida del país, y la avaricia particular rompera el saco de los mismos aristácratas que se abroquelan contra la miseria inglesa.

El proletariado no tiene mucho espíritu revolucionario. El laborismo ha castrado las energias morales que en algún

tiempo tuvo aquel pueblo productor.

Conservadurismo, liberalismo y laborismo—partidos en juego turnante—han fracasado rotundamente.

Dicen que allá no hay anarquismo. Lo

sabemos, más que lo creemos. Pero el pueblo inglés tendrá que inventárselo si quiere, como todos los pueblos, emanci-parse de la tiranía del hambre y de las demás tiranías.

Veremos que rumbo toma aquel pue-blo en bien de su salvación!

MILLONES DE OBREROS

QUE NO COMEN

país, ninguna raza se salva del terrible flagelo. Pero los ex Imperios Centrales

Afecta a 3.977.000 obreros contra 2.362.000 en el año anterior. Es decir, cinco

y siete octavos por ciento de la población, mientras que en los Estados Unidos

el porcentaje sólo alcanza a un cuatro y ocho octavos por ciento. El número de

los sin trabajo en Norteamérica oscila entre cinco y siete millones de obreros.

gica, 100.000; Dinamarca, 44.000; Dantzig, 3.200; Finlandia, 9.700; Estonia,

3.200; Hungr.n, 23.000; Irlanda, 20.000; Noruega, 8.000 Países Bajos, 46.000; Rumania, 6.000; Suecia, 43.000; Suiza, 18.000; Checoeslovaquia, 61.000; Yugo-

Francia es uno de los países en el que hay menos parados. La estadística a que nos referimos sólo había de 11.952. Los países escandinavos tienen escaso

número de sin trabajo. Fuera de Europa el mercado del trabajo ha sufrido asi-

mismo agravación. Se registran en el Japón 338.000 parados, contra 268.000 el

año anterior; Australia, 90.000, contra 52.000; Canadá, 21.000, contra 12.000

Palestina, 5,400, contra 2,000; España cuenta ya con sus dos milloncicos de pa-

rados, pese a que no consta en los registros internacionales. Quizá sea por aquello

de que Africa empieza en los Pirineos y que aqui vivimos en el mejor de los

obrero sin trabajo, sumad o calculad el número horrible de seres humanos que

viven de sobras, de sopas conventuales, ranchos cuarteleros, bonos miserables y

de la no menos infame caridad. ¡El capitalismo se hunde en el abismo de su

Si a esas cifras aterradoras unfs tres o cuatro miembros de familia por cada

eslavia, 4.600; Italia, 534.000, contra 333.000 el año anterior.

En Inglaterra el paro afecta a 2.643.000 contra 1.284.000 en el año prece-

Otros países ofrecen las cifras que siguen : Austria, 263.000 parados ; Bél-

La desoladora realidad: el hambre clava su dentellada por doquier. Ningún

El paro en Alemania es el más grande, si se tiene en cuenta su población.

Cuba

TIRANO QUE SE RINDE Y UN PUEBLO JUVENIL CASI VICTO-RIOSO

Los cablegramas diecen bien claro la humillaciéon de Machado, transigiendo con los rebeldes. Cuando el tirano da paz a sus enemigos en armas, es porque está vencido moral y materialmente.

Aquella dictadura feroz está estrellada. Los estudiantes, los proletarios, el pueblo armado e insurreccionado, ha puesto fin a la ferocidad de aquel militarote incivil, salvaje, bárbaro.

Esperamos que la revolución comenzada llegará a su fin.

Y esperamos que los libertarios de Cuba sepan salir por los fueros del bienestar y la libertad del pueblo, no dando tregua ni paz, no ya al Dictador, sino a todos los ambiciosos del Poder. La revolución portuguesa fué un ejemplo. La nuestra—pura opereta—es otro. Y todas las revoluciones que dejan triunfar a los políticos, incluso la rusa, son buenas lecciones que los cubanos deben recoger para bien de ellos mismos. Nosotros, los anarquistas españoles, bailaremos de júbilo en el instante que sepamos que los ardorosos habaneros han hecho bailar el aquelarre de la muerte civil, política o física, al monstruo Machado.

[Salud, hermanos!/[[Viva la revolución del pueblo!!

Escenas...

Veintidos estallidos de bombas en Italia en un mes.

Violentisimo atentado en Yugoeslavia sobre unos trenes, con lo cual el rey Alejandro se apresura a poner término a su

Atentados contra la política en Alema-

... Pero los periódicos reaccionarios no se preocupan más que de alguda bomba de ruido que estalle en España.

¡ Verbo humano de la acción!

El Libertario

Comunicamos a los grupos paqueteros y suscriptores, de que muy en breve volla buena marcha administrativa.

dictadura para organizar la mascarada de una «Constitución monárquica».

nia, en la que fueron volados nueve vagones de un tren, en el que se creia que viejaban Curtius y Bruning ...

verá a salir a la palestra, nuestro querido semanario, suspendido a causa de la represión Maura-Largo Caballero; será conveniente que los que estén al descubierto traten de ponerse al corriente para

Correo de Prensa Internacional

«Le Libertaire»—ya conocido por nues-tros lectores y particularmente por los camaradas que se preocupan del movimiento anarquista francés-, tras artículos enjundiosos sobre la Conferencia del Desarme, contra cuya comedia macabra arremete Faure con toda la pasión e inte-

ligencia que le caracteriza. Un correo «Cosas de España», casi semanal, donde se narran las actividades más sobresalientes de nuestro movimiento en general y de la política social que sigue el flamante gobierno republicano que, hartos, padecemos.

Un buen trabajo sobre la República y el Pueblo, debido a Loreal-el bohemio desastrado que conocimos en París en las «Grandes Bolades» de la Union Anarchiste-Comuniste—, en el que se de-muestra con datos y fechas históricas, principalmente en torno a España, la aberración republicana y la alta valoración revolucionaria de los pueblos lati-

·Una intensa y llamativa campaña por la amnistia en Francia, donde abundan los presos militares por motivos de conciencia antiguerrera, como asimismo los sentenciados por delitos de rebellón y otros de orden político,

Una buena sección bibliográfica. Un articulazo por lo interminable de Huart sobre la unidad sindical y otros trabajos en igual sentido.

"I.'Adunata del Refrattari», semanal italiano, publicado en Nueva York por camaradas anarquistas.

Contra el fascismo ignominioso, con una serie de aportaciones materiales, un largo artículo, singularmente interesante. Noticias de la Argentina, denunciando persecuciones y represalias de la dictadura. Un trabajo dedicado a resaltar las influencias germánicas en Italia. Un canto a la anarquía. Una carta do España en la que se narran cosas nuestras vistas con entera desnudez. Un artículo sobre democracia y libertad y trabajos de honda significación combativa y crítica. Da Dedica singular interés y extensión a Dirección: Berlí miani, Berneri, Ciaancabilla, y otros ca- las cosas de España, polemizando con los Wasser II.

maradas, colaboran espléndidamente en | bolcheviques alemanes contra sus caprieste semanario.

Dirección: Box I, Sta. 18, Nueva York (New-Jersey).

«Lotta Anarchica», órgano quincenal de la Unión Comunista-Anárquica de Desterrados Italianos. Una remembranza entre julio (29) de 1900 y julio de 1931. En la primera fecha, Bresci ejecutó a Humberto I de Saboya. La defensa ante: los tribunales corrió a cargo del togado camarada Merlino. En la segunda fecha, fué asesinado Schirru por las hordas fascistas cuando quiso ajusticiar a Benito Mussolini.

Denuncia la probable desaparición del camarada Petrini en manos, se cree, de los dictadores rusos, como lo estuvo Chezzi, y llama a todas las conciencias para que trabajen por su hallazgo y defiendan a este compañero. Publica una correspondencia sobre España, reseñando nuestros últimos Congresos con gran atención y espacio. También denuncia crimenes del infierno fascista con cartas directas de Italia. Labora por la construcción orgánica y espiritual del anarquismo italiano, lanzando la idea de un Congreso, no importa donde. Muy buenos trabajos de eritien, doctrina y agitación.

Dirección: 186, Boulevard de la Villet-te, París (19) (la misma de «Le Libertaire»).

«Der Syndiskalist», órgano de Freien Arbeiter-Union Deptschlands (Anarcho-Syndikalisten). Grandes trabajos contra la guerra moderna, el chauvinismo y el militarismo que no se desplaza de Alemania, pese a todo. Críticas certeras contra la Socialdemocracia, poniendo al desnudo sus males y crimenes, y la total incapacidad para solventar el aterrador problema social alli imperante. Cuadros acabados de lo que es la organización obrera libertaria en el presente de lucha y lo que será mañana, cuando sea preciso tomar la producción y la vida por cuenta del proletariado emancipado.

chosas informaciones sobre nosotros.

Vemos un reportaje de los origenes de la República entre nosotros, su desarrollo y segunda proclamación, como igual-mente una ligera monografía de nuestros movimientos y un estudio de lo que es el anarquismo ibérico, hecho por T. Cano Ruiz.

Aparecen muchas informaciones respecto a nuestras Conferencias o Congresos, hechas con verdadero ajuste a la realidad y al idealismo.

Dirección: Reinhold Busch., Berlín S. 14. Markisches Ufor II.

"Erkenngnis und Befreiung", organo conciliador de todas las tendencias y organizaciones de matiz libertario, inspirado en Pierre Ramus.

Habla de las infamias de la racionalización, que tantos estragos está causan-do en Alemania, como en todas partes. Lleva amplia información de los acontecimientos de Sevilla y de España, allí donde han acaecido hechos de interés revolucionario. Se ocupa de los estudios teóricos en torno al hombre y las sociedades humanas, para sacar consecuencias de afirmación libertaria. Informa muy bien de la Internacional Antimilitarista. Los problemas del anarquismo, del socialismo, del sindicalismo, los trata muy bien doctrinalmente.

Dirección: Rudolf Grokmann, Neukierling, n. 27. Rep. Oesterreich. Alema-

«Die Internationale». Revista dedicada al trabajo, a la revolución, a la teoría libertaria, al estudio de todos los problemas que incumben a la gran masa del pueblo. Enérgicas y documentadas blo-grafías de las dictaduras o el fetichismo reaccionario, incluso contra la mentira o seducción del liberalismo burgués: Contiene las firmas más valiosas del socialisbo libertario aleman: Dettmer, Grun-wald, Nettlau, Lehning, Rocker, Souchy, Katerr, etc. Pertenece a la central alemana de la A. I. T.

Dirección: Berlín S. 14, Neukolin am

Italia

LA ZARABANDA FASCISTA AMENA-ZA LA PAZ ARMADA DE ESTOS IM-PERIOS EUROPEOS

Para nadie es un secreto que el fascio está armado como bandidos. Es un secreto a voces que dispone del mayor ejército perfectamente equipado y, lo que es peor, hinchado como un perro rabioso de odios

Los puñales, bombas de mano, pistolones, son las armas más ordinarias y de diario uso del fascismo en sus exterminios contra la oposición revolucionaria de aquella peninsula.

En lo militar propiamente dicho, el fascismo está preparado como ningún otro ejercito para una guerra. Es la guerra que viene... mal que pese a los pacifiistas de estas tierras mundiales de lucha a muerte por la existencia.

El imperialismo, la tirania y la infamia se cultivan en aquel país con cuidados muy belicosos.

Además, el Estado fascista se prepara que es un primor. Sabiendo, como sabe ya todo el mundo, que la próxima guerra será a base de la Aviación y los gases asfixiantes, dispone de formidables armamentos en este sentido. En esta misma semana y la que viene tendrá lugar una demostración aérea en la región de Bolonia, cuyas maniobras de fuerzas dispuestas para la guerra serán realizadas por 600 aviones especiales evolucionando en bárbara cuadrilla destructora.

Cuando las maniobras de pura estrategia acaben, el ejército de aparatos, cargados con todos sus aparejos y materiales de guerra, desfilará en formación de combate por la ciudad de Ferrara con el fin de «impresionar» a todo un pueblo, de aimponerle» el terror de la propias fuerzas ciegas y aniquiladoras de que dispone el Fascismo.

Además del efectismo exterior como una amenaza al extranjero, el fascio, con todo su alarde de fuerza criminal, busca decirle a toda Bolonia-le región más revolucionaria, anarquista y en constante conspiración-que no teme a la revolución, porque con aquel horroroso batallón de la muerte, con todos sus aviones y fuerzas guerreras, aplastaría en un mo-mento a toda Italia que fuese menester...

El gran crimen fascista es aun más horrendo que todo eso. Vedlo: A los niños se les enseña las primeras letras enteramente fascistas y guerreras, con cantos de Giovinezza, con fusiles en la mano y regimentados ni más ni menos que cualquier tropa. Aun no conocen bien la «dolce parla», ni tienen la más mínima instrucción elemental, y ya disponen de su-apircolo fucila, sus acamisas negrasa, sus batallones infantiles, su armamento y su preparación moral para la guerra.

Contra ese crimen que se comete con la infancia, contra ese Estado que así retuerce los sentimientos más humanos, contra Benito, contra el fascio, todos debemos levantarnos como un solo hombre, por los medios revolucionarios y anarquistos propios de toda conciencia justa y amante del pueblo italiano como de todos los pueblos dei Globo.

Por la Italia libre de tiranos! ¡ Por la justicia contra éstos! Por el bienestar y la libertad de aquel gran pueblo herma-no! ¡Todos los libertarios tenemos el deber de laborar hasta vencer!

TIERRA Y LIBERTAD

Tiene sus esforzados paladines. Ellos la propagan y defienden con fervor sin igual. Gracias al tesón de los PALADINES REVO-LUCIONARIOS de

TIERRA Y LIBERTAD, somos la maldición de los tiranos y la voz justiciera de los pueblos.

TIERRA Y LIBERTAD

está siendo secuestrada allí donde se producen movimientos subversivos. Andalucía se "bebe" cinco o seis mil ejemplares, y ahora los paquetes nos son allá secuestrados. Pese a todas las represiones,

TIERRA Y LIBERTAD

mantiene sus considerables tirajes. Pero queremos que la propaganda se extienda por todo el pais hasta que levante al pueblo entero contra los tiranos. Constituyanse por todas partes PALA-DINES REVOLUCIONARIOS Y ANARQUISTAS de

TIERRA Y LIBERTAD

para que este grito de todos sea el clamor libertador de la REVO-LUCION SOCIAL EN ESPANA.

La conquista del Trabajo